

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Culto de amor

Es la religión católica la que profesa el más alto culto al amor, á la abnegación, al sacrificio.

Por eso el símbolo que condensa todos estos grandes desprendimientos del alma, es aquel en que los humanos colocan sus más puros afectos, sus sentimientos más levantados y nobles, el corazón.

Hoy celebra la Iglesia la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús y aun cuando no sea día de precepto, se verán los templos concurridísimos, acudirán los fieles á rendir su homenaje á esa soberana manifestación del amor que Dios tuvo por los mortales y resonará la voz elocuente y brillante de los oradores religiosos; la hermosa palabra de los grandes apologetas de las glorias del Sagrado Corazón, en inspirados periodos llenos de belleza y verdaderamente esculturales por su forma y profundos en su fondo, pintarán las gracias del amor divino que sintetiza la solemnidad de hoy.

Representando el corazón todos los afectos, todas las ternuras; siendo donde repercuten los dolores de la humanidad, lo más sensible de nuestro ser, el culto que se rinde al Corazón de Jesús, inflamado de amor por nosotros, lacerado, herido, es el más humano que puede concebirse y por ello la fervorosa devoción que inspira y que llena las naves de los templos en los días consagrados especialmente á reverenciarle.

Y en esta época en que el escepticismo cunde, la fé vacía en muchas imaginaciones, días de sombras y tinieblas en los espíritus; de dudas terribles en las inteligencias, de egoismos y de rencores en los pechos, cuantos creen y cuantos esperan, encuentran halagador consuelo ante Jesús sonriente, que muestra su corazón envuelto en las llamas del amor divino, traspasado por las espinas que clavan en él las iniquidades del mundo y que exclama: «Yo reinaré», en las conciencias, en los espíritus, en cuantos demanden los efluvios de su celestial misericordia.

Fiestas en Chiclana

Hemos recibido un lujoso y bien impreso carnet-programa de las fiestas que con motivo de la solemne inauguración de la estatua al magistral Cabrera y conmemoración de la gloriosa batalla librada el 5 de Marzo de 1811, ha de celebrarse en Chiclana.

La tirada, hecha á cuatro tintas, es un verdadero primor, quedando demostrado una vez más, el exquisito gusto, así como el desarrollo y adelanto, cada día mayores, que en Cádiz van tomando las Artes Gráficas.

He aquí dicho programa, que publicamos de nuevo por encerrar detalles desconocidos de nuestros lectores.

Dice así.

«Homenaje al magistral Cabrera, en Chiclana y conmemoración de su gloriosa batalla

La Junta pro-monumento magistral Cabrera y el alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento, han acordado la confección del siguiente

PROGRAMA

que tendrá lugar el 24 de Junio 1914

La víspera estará profusamente iluminada y adornada, la fachada y plaza de la Iglesia Mayor parroquial, donde la banda municipal tocará varias y escogi-

das piezas de su repertorio, de nueve á doce de la noche.

A las siete de la mañana del día 24 se distribuirán á los pobres de la localidad mil limosnas de pan y carne.

A las ocho, recibimiento de las fuerzas del Ejército y Marina.

A las nueve y en el paseo José María Quecuty, misa de campaña aplicada por los que sucumbieron el 5 de Marzo de 1811, en la batalla de Chiclana, que dirá el presbítero Sr. Salado, presidente de la Comisión.

A las diez, solemne función en la iglesia de San Juan Bautista, patrono de la ciudad, conmemorando el primer centenario parroquial de su inauguración.

El panegirico está encomendado al ilustre hijo de Chiclana Dr. D. Leonardo Fernández Galindo, elocuente magistral de Cádiz, quien por su cargo y cuna sustituye providencialmente en dicho centenario al sabio magistral Cabrera, que predicó en la inauguración de la parroquia.

La función terminará con solemne «Te Deum» y la Bendición Papal.

A las tres y media de la tarde se pondrá en marcha el Excmo. Ayuntamiento bajo mazas, acompañado de las autoridades eclesiásticas, civiles y militares y demás invitados para verificar el solemne descubrimiento de la lápida conmemorativa de la batalla de Chiclana en la calle 5 de Marzo de 1811, en cuyo lugar estarán situadas las fuerzas militares.

A continuación se verificará el acto de bendecir y descubrir el monumento al sabio, caritativo y patriota chiclanero magistral Cabrera, haciéndose entrega de él por el presidente de la Comisión al pueblo de Chiclana en la personalidad de su alcalde y en cuya solemnidad harán uso de la palabra dichos señores y otras entidades.

Hecho el descubrimiento, los niños de las Escuelas, luciendo banderas con los colores nacionales y acompañados de la banda de música municipal, cantarán el «Himno á Chiclana» compuesto para este festival por el maestro Gálvez, con letra de D. Joaquín Navarro, terminando con el desfile de las tropas.

Acto seguido se trasladarán las autoridades é invitados al hermoso Salón García Gutiérrez, donde será coronada la solemneidad con la apología que en elocuente oración hará el ilustre doctor, catedrático de la Facultad de Medicina de Gádiz, D. Ramón Ventín.

De nueve á doce de la noche, grandes iluminaciones en los paseos José María Quecuty y Castelar; plaza esta última donde se alza el monumento al magistral Cabrera.

Habrán veladas musicales por las bandas de Infantería y Municipal; originales vistas de fuegos artificiales: terminando los festejos con una retreta militar.

Desde las cinco de la mañana de dicho día y en la Plaza de la Iglesia de San Fernando tendrá el público por una peseta, ida, y otra, vuelta, esmerado servicio de automóviles.

Chiclana y Junio de 1914.

El presidente, *Fernando Salado* (presbítero).—El secretario, *Joaquín Fernández Caro*.

La huelga de obreros del campo

El señor Gobernador civil ha recibido los siguientes telegramas:

«Alcalde de Jerez á Gobernador:

Terminado mitin, habiendo asistido mayor número de obreros que en otros anteriores, notándose en los discursos alguna mayor eferescencia entre los in-

tigalores, que aconsejan á todo trance mantener la huelga.

Celebrarán mañana mitin también.

El orden es completo sin que haya noticias de nada anormal en la campaña.

Salúdole.»

Otro telegrama del alcalde de Jerez, puesto á las 13 y 10.

«Se me comunica, que diferentes comisiones de trabajadores que salieron anoche para levantar ganaderos y obreros que trabajan en distintos predios, sólo consiguieron traerse de «Fabajete» al boyero y dos ayudantes.

En «Romanoto» levantaron á los escavadores, pero la intervención de la guardia civil, obligóles á dejarlos libres y continuaron su trabajo viniéndose sólo las mujeres.

En los demás puntos, la presencia de fuerzas, impidió se acercaran.

No ocurre novedad.

Tranquilidad absoluta.

Salúdole.»

Alcalde de Villamartín á Gobernador: «Completando mi anterior telegrama, participo que en este término hay caseríos cerrados y abandonados voluntariamente por obreros, quedando los ganados en su mayor parte, sin guardadores.

La vigilancia fuerza guardia civil, es extremada, pero no es suficiente para lo extenso de la demarcación.»

Del capitán de la guardia civil de Villamartín á Gobernador:

«Sigue huelga obreros agrícolas.

No ocurre novedad.»

Alcalde de Bornos á gobernador: «Reunidos anoche patronos y obreros intervención personas imparciales aceptaron precios y condiciones que establezca Jerez para trabajo, pero alegando no podían trabajar mientras Jerez arregle.

Comercio gestiona terminación huelga para evitar que forasteros se lleven productos recolección.

Detalles correo.

Salúdole.»

Del jefe de la fuerza de la Guardia civil de Bornos, á gobernador:

«Continúa huelga en el mismo estado. Orden completo.»

Alcalde de Paterna de Rivera á gobernador:

«Solucionada huelga mediante avenencia patronos y obreros reanudándose hoy trabajo agrícola.

Orden completo.

Exprésole satisfacción y salúdole á la vez respetuosamente.

Comunicaciones

De las comunicaciones recibidas por el señor gobernador civil, extractamos lo siguiente:

De Algar

El alcalde de esta población dice que reunida el día 16 la Junta local de Reformas Sociales, concurrió á la misma una comisión de obreros designada por la Sociedad «Unión de obreros agricultores y artesanos», no haciéndolo la clase patronal, no obstante la citación que se le hizo, pues si bien asistieron cinco patronos, estos no venían autorizados por los demás ni por su calidad podían influir para resolver sobre las bases acordadas por los obreros.

Continúa el elemento obrero gestionando llegar á un arreglo con los patronos, habiendo aplazado las declaraciones

de huelga hasta celebrar nueva reunión general en la noche del 17 la Sociedad obrera si antes no han llegado á la avenencia con la clase patronal.

Las faenas agrícolas no se han interrumpido y continúa la vida normal en dicha villa.

De Prado del Rey

La comunicación recibida expresa que en la mañana del día 17 han salido á reanudar sus faena agrícolas, un buen número de obreros segadores y ganaderos, no habiéndolo efectuado ninguno de los que desempeñan el de carreteros y moreras, por no haber recibido el centro obrero instrucciones para ello de la federación que los dirige, cuya resolución parece ser no se hará esperar y en sentido favorable dado el acuerdo llevado á efecto y las condiciones de dicho pueblo bajo el punto de vista agrícola.

La población presenta su aspecto ordinario sin haberse registrado incidente alguno.

De El Bosque

El alcalde de este pueblo participa al señor gobernador civil, que la Sociedad de obreros agricultores denominada «La Esperanza Obrera», ha dirigido escrito á la Alcaldía participando que han presentado á los patronos las bases para el trabajo y que entre tanto se aceptan ó no, se declaran en huelga y que continuarán en ella aun cuando hubiese conformidad, hasta tanto se reciba aviso de haber sido aceptadas también las bases en los demás pueblos cuyas Sociedades se hallan federadas.

Dicha huelga no presenta carácter alarmante, no obstante ello se han adoptado las medidas convenientes para evitar abusos y violencias si trataran de cometerlas.

La Alcaldía hace gestiones entre patronos y obreros, al objeto de llegar á un acuerdo.

NOTICIAS VARIAS

Taurina

Por la Prensa de Madrid tienen conocimiento nuestros lectores, del nuevo fenómeno gaditano José Amueda Benítez, que se reveló el domingo pasado en la plaza de Tetuán de las Victorias, como un sobresaliente artista, que procedente ahora de Méjico, debutó en la mencionada plaza, y por interés especial de la afición, volverá á matar el domingo en la misma, según telegrafía su nuevo apoderado D. Francisco Mastache.

Si, como hemos oído, se organiza una corrida por la Asociación de la Prensa, tendríamos gusto en que se procurase la combinación—y en esto nos hacemos eco de amigos de la localidad—de que, á ser posible, tomaran parte en el espectáculo el mayor número de artistas gaditanos de la capital de los pueblos de la provincia.

Indudablemente la idea ha de agradar, tanto más, cuanto que la fama del émulo de Belmonte, nos viene de Méjico desde hace algún tiempo y ahora hay ocasión de ver comprobado cuanto se ha dicho.

No estaría demás al organizar el espectáculo, contando por el pronto con el banderillero «El Canario», que pudiera aquí debutar con el estoque, ya que parece ha de cambiarlo por las banderillas.

Harto conocido es «El Canario», y seguramente saldría airosa, resultando una honra para el arte que su estreno tuviera lugar en su pueblo.

Sea enhorabuena

En los exámenes de solfeo celebrado

en la Real Academia de Santa Cecilia el 16 del corriente, obtuvo nota sobresaliente por unanimidad la bellísima señorita Pepita Soler, hija del ilustrado músico mayor del Regimiento de Pavía.

Nuestra enhorabuena á la aventajada alumna, á sus padres y á su profesora.

Vapor correo

Ayer llegó á nuestro puerto el trasatlántico «Manuel Calvo», procedente de Cuba y Méjico.

Conduce 126 repatriados, procedentes de este último punto, fugitivos de la revolución, los cuales desembarcaron en este puerto.

Hoy sigue dicho buque para Barcelona y escalas.

Jubilación

De Real orden ha sido jubilado por haber cumplido la edad reglamentaria D. Manuel Juliá y Hubert, jefe de la sección administrativa de primera enseñanza de Cádiz.

En dicha Real orden se dice que la voluntad de S. M. es que, en vista de las circunstancias que concurren respecto á la oficina de referencia, continúe al frente de ella el Sr. Juliá, hasta que se presione el jefe que venga á sustituirle.

Reyerta

En la plaza de Méndez Núñez, sostuvieron anoche reyerta el agente del resguardo de la Arrendataria de Tabacos, Ildefonso Gutiérrez Cárdenas y el de oficio afilador, Bernardo Alvarez Pérez.

El segundo resultó con dos heridas contusas y erosiones en distintas partes del cuerpo y el primero con una herida en el labio superior.

Ambos fueron curado en el Hospital Mora.

Las heridas del Alvarez Pérez, se las causó el Ildefonso Gutiérrez con el sable que corresponde al uniforme que viste.

Intervinieron en este servicio los guardias de seguridad, Andrés Vázquez y José Molina y el guardia municipal, Manuel Gil, los que desarmaron á dicho agente conduciéndolo con su contrincante á la Inspección de Vigilancia.

Por Telégrafo

Madrid, 18 (varias horas)

Política y políticos

Senado

Terminó la discusión del tratado comercial con Italia, aprobándose.

Congreso

Abierta la sesión á la hora reglamentaria, Urzáiz pronuncia un discurso sobre el poder real.

Dato hace un difícil resumen del Mensaje de la Corona.

Insistió en que Maura rehusó el poder.

Dijo que el Gobierno inspírase en la tolerancia.

Los conservadores avanzan en la labor social.

Requiere á Maura para que conceda el voto al Gobierno.

El Sr. Maura dice que en Enero aceptaba el poder por las circunstancias difíciles de Marruecos.

Ratificase en la política de 1909.

Excita á las derechas á que apoyen á los conservadores.

Rehusa el bloque de las derechas.

Dice que es inexacto que renunciara la jefatura, lo que sucedió fué que los conservadores suprimieronle.

Niega el voto al Gobierno.

Expresa que tampoco lo hostilizará.

Lerroux anuncia que los radicales mantendrán el Maura no!

Apruébase el Mensaje por 183 votos contra 90.

Maura y una veintena de amigos, abstiéndose de votar.

La Cierva votó con el Gobierno.

La mayoría ovacionó á Dato.

Para invitar al Rey

Dicen de Alicante, que ha marchado á

Madrid una comisión de autoridades y personalidades, para invitar á S. M. el Rey á las fiestas del invierno y, á la vez, entregarle el programa de las mismas.

Consejo

Terminada la sesión del Congreso, reunióse el Gobierno en Consejo.

Los ministros mostrábase satisfechos por la votación del Mensaje.

Comisiones

En el Senado eligiéronse varias comisiones inclu o la que estudiará la jornada del trabajo de la dependencia mercantil y tribunales de honor para las carreras consular y diplomática.

Comisión

La Comisión general de presupuestos del Congreso, ha dictaminado favorablemente el proyecto de construcciones de la escuadra.

Modificaráse para eliminar la autorización y realizar la operación de crédito que pedíase para pago de anualidades.

Incluiráse en los presupuestos ordinarios.

Mancorunidades

Convocados por don Abilio Calderón, reuniéronse en el Congreso presididos por el señor Azcárate, los diputados y senadores de las provincias de Castilla, para estudiar, la conveniencia de las mancomunidad castellana.

Hablaron varios de los reunidos mostrándose conforme en la mancomunidad.

Acordóse que en la Asamblea de Diputaciones que se celebrará en Burgos el próximo domingo, el señor Aparicio exponga el apoyo que le prestaron los representantes en Cortes.

Varias noticias

El estado del «Gallo»

Telegrafían de Argencias que sigue mejorando el «Gallo».

La herida ha empezado á cicatrizar. Considerásele fuera de peligro.

La noche pasaba intranquila por motivo del excesivo número de visitas que recibió.

La huelga agrícola

Dicen de Sevilla que la huelga de obreros agricultores continúa en igual estado.

Se han enviado fuerzas de la benemérita á varios puntos.

Del Extranjero

De Méjico

De New York dicen que los mediadores en la conferencia de Niagara, han publicado una nota declarando con insistencia, que los Estados Unidos pretenden que el presidente provisional, eligase de entre los constitucionalistas y no entre los neutrales, obligándolos con esto á creer que los yanquis no desean unas elecciones imparciales.

—El Congreso mejicano ha terminado sus tareas.

—Ha encarceládose en Torreón, Juárez y Chihuahua, á todos los partidarios de Carranza y Villa.

Apoderóse de las Aduanas ferrocarriles y Telégrafos.

—El cañonero federal «Genero» derrotó en Mazatlán á los constitucionales.

—En Tampico ha dichose que Villa ha huído internándose en terrenos de los yanquis.

Durazzo

De Paris dicen que sigue la incertidumbre acerca de la situación de Durazzo.

Las informaciones que se tienen son contradictorias y deficientes.

Atentado contra el Ozar

Telegrafían de San Petersburgo que cerca de Dsthublavo, una terrible explosión hizo volar al tren correo que guía al tren real.

Este conducía al Ozar y familia real. Hay numerosos heridos.

Se ha confirmado que se trataba de un atentado contra el convoy real.

La explosión retrasóse, ocurriendo cuando pasaba el correo.

Ignórase quienes sean los autores del atentado.

¿Ha capitulado?

En Paris corren rumores de que la capital de Albania ha capitulado.

Ignóranse detalles.

Francia en Marruecos

Tánger: Las tropas de los generales Gouraud y Baungasten, sostuvieron el martes rudo combate con los Gayatas, cerca del río Juanen.

Hicieron aquellos huir al enemigo.

Este abandonó muchísimos muertos y heridos.

Los franceses tuvieron un oficial y once soldados muertos y dos oficiales y cincuenta y tres soldados heridos.

La Octava del Corpus

Con la acostumbrada solemnidad tuvo lugar ayer tarde en la Santa Iglesia Catedral, la fiesta de la Octava del Corpus.

Terminado el rezo Completas, organizóse la procesion, con el siguiente orden:

Hermanos de la Congregación de la Vela con cirios y lábaro de plata conducido por don Manuel Wag ner.

Hermanos de la Esclavitud del Santísimo Sacramento con cirios y lábaro, llevado por don Ramón Juliá.

Cruz Catedralicia, ciriales, seises, acólitos, capellanes de coro, señores beneficiados con capas pluviales, pertiguero, Excmo. Cabildo Catedral con capas pluviales, subdiácono don Rafael Aubray haciendo sonar una campanilla de oro, lábaro conducido por el conde don José García de Cosío, tariferarios presbíteros señores Gómez Mora y don Francisco Bonassi.

Sacristán mayor don Francisco Gutiérrez, con estola, dirigía el paso donde iba expuesta S. D. M., luciendo las andas

numerosos adornos de flores y alumbrado de velas de cera con espigas de trigo y uvas, llevando las maniguetas los presbíteros señores Tapia, Sánchez Cañamaque, Asenjo y Bernal.

Diácono don Ildefonso Flores, preste el Sr. Maestrescuela don Alvaro Zubietta y palio de respeto.

Cerraba la procesion, la Corporación municipal bajo mazas, presidida por el primer teniente de alcalde don Francisco Clotet, asistiendo los concejales don José A. Sobrino, don Joaquín Martínez de Pinillos, don Ignacio Lizaur, don Arturo Gallego, don Ramón Rey, don Emilio Portas, don Antonio de la Rosa y don Manuel González Risso, secretario señor Pró y mayordomo Sr. Leal.

Durante el acto, la capilla de música dirigida por el maestro señor Gálvez interpretó el «Lauda Sión».

Terminada la procesion, el preste señor Zubietta, dió la bendición con Su Divina Majestad.

El templo se vió muy concurrido de fieles.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 19

El Sagrado Corazón de Jesús, Santa Juliana de Falconeri, vg. y Santos Gervasio, Protasio y Lamberto mrs.

SANTO DEL DIA 20

San Silverio, P. y m. y Sta. Florentina vg.

Jubileo

Día 19.—En la Iglesia de San Francisco. Día 20.—En la misma Iglesia. Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7 y 20.

SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CADIZ Y PUERTO DE SANTA MARIA Salidas del Puerto Salidas de Cádiz

DIA 19

8 45 de la mañana. 10 00 de la mañana. 1 15 de la idem. 2 30 de la tarde. 0 00 de la tarde. 0 00 de la idem.

DIA 20

8 45 de la mañana. 10 00 de la mañana. 11 15 de la idem. 12 30 de la tarde. 1 45 de la tarde. 3 00 de la idem.



Sus Bronquios Silban!

Tos tenaz, seguida de fumas, respiración difícil, he aquí los síntomas de una bronquitis crónica, de un catarro, de un asma que hace falta curar inmediatamente si se quiere evitar la más grave complicación.

Esta curación es segura por el empleo del

PECTORAL RICHELET

(Sin alcohol, ni azúcar.)

Jamás se ha conocido un desacierto. La tos desaparece en 24 horas y las lesiones son rápidamente cicatrizadas. Los pulmones son fortificados. El Pectoral Richelet no conteniendo ni alcohol ni azúcar no cansa jamás el estomago.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio : L. RICHELET Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia).

Depositarío general para toda España :

D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio del Frasco : 4 pesetas.